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SECRETARIO 

Grupos de los 20 busca enfrentar desafíos en alimentación.-  Viceministros de 
Agricultura del Grupo de los 20 países más industrializados del orbe (G-20) se 
reunieron para avanzar en la construcción de una declaración ministerial que 
permita enfrentar los desafíos comunes para producir alimentos saludables y 
nutritivos. Durante la Reunión de Viceministros de Agricultura del G-20, el actual 
encargado del Despacho de la Sagarpa, Jorge Armando Narváez Narváez, 
expuso algunas propuestas y acciones realizadas en México.  La propuesta es 
hacerlo a través de una agricultura moderna, competitiva y sustentable, la cual será 
analizada en el marco de la Reunión Ministerial que tendrá lugar el próximo mes de 
julio. ABC, 14/ El Mañana, 12/ Milenio, 38 política 

 

 

SECRETARÍA 

Los saldos positivos de la Sagarpa (del Dr. Manuel Añorve Baños).-  Todos 
aquellos quienes en algún momento de nuestra carrera profesional hemos 
desempeñado alguna obligación al interior del servicio público, ya sea en el orden 
federal, estatal o municipal, somos conscientes de la alta responsabilidad que 
tenemos frente a nuestros connacionales, por lo que, conforme a la temporalidad 
que caracteriza al servicio público mexicano, buscaremos siempre poder concretar 
resultados palpables para nuestra sociedad en el menor tiempo posible. En este 
sentido, y a partir del 27 de agosto de 2015 cuando el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, otorgó su confianza al maestro José Calzada Rovirosa para 
encabezar la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, los mexicanos, pero en particular el sector agroalimentario, se ha 
encontrado cabalmente representado por un hombre de talento y talante, quien ha 
puesto su indudable capacidad en el servicio público en alianza con el desarrollo 
del campo mexicano. Pepe Calzada ha sido también un gran operador fuera del 
país, quien, durante el tiempo de su gestión al frente de la Sagarpa, logró reunirse 
con sus homólogos no sólo de los Estados Unidos de América y Canadá, sino 
también de muchos otros países del mundo, principalmente en Medio Oriente, Asia 
y Europa. Sin duda, Pepe Calzada ha desempeñado un trabajo esforzado, 
programático y de grandes saldos para el país, despidiéndose recientemente de la 
Sagarpa para incorporarse a un nuevo proyecto en favor de México. ¡Enhorabuena!. 
Crónica, 4 opinión 
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Lista de plurinominales del PRI son equilibradas, afirma Meade.-  El candidato 
presidencial de la coalición Todos por México (PRI, PVEM y NA), José Antonio 
Meade, aseguró que las listas de candidatos plurinominales registradas este 
domingo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), reflejan un equilibrio entre los diversos sectores del partido. Las 
listas de quienes serán los candidatos del PRI al Congreso por la vía plurinominal 
están integradas por personajes cercanos a José Antonio Meade, ex gobernadores, 
líderes de los principales sectores del tricolor, ex presidentes del partido, ex 
secretarios de Estado, representantes de las fuerzas armadas y por primera vez, se 
tomó en cuenta al sector de las enfermeras. De esa manera, para el Senado de la 
República, la actual secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu, encabeza la 
lista; seguida del dirigente nacional de la CTM -primer sector priista que le dio su 
respaldo a Meade como aspirante presidencial- Carlos Aceves del Olmo, cuyo 
suplente es José Calzada Rovirosa, quien se desempeñaba como secretario de 
Agricultura.  24 Horas, 6/ Excélsior, Pp, 11 , 14/ Reforma, 4-A / Financiero, 42 

 

Ochoa Reza confirma que permanecerá al frente del PRI.-  Frente a las versiones 
de que llegaría José Calzada a sustituirlo, el político michoacano dijo qué el ex 
secretario de Agricultura se incorporó a los trabajos del partido como dirigente del 
Movimiento Territorial. calzada se ha incorporado a los trabajos del partido como 
dirigente del @MT_Nacional para contribuir con su Experiencia y su trabajo a la 
construcción de un mejor #México", agregó. Ante ella, hizo un reconocimiento muy 
amplio a la labor de Calzada al frente de la Secretaría de Agricultura, con resultados 
récord en la historia del país en cuanto a producción y exportación de alimentos. 
Candidato presidencial Ochoa Reza dijo que además, José Calzada va también de 
candidato al Senado de la República, en una candidatura suplente, pero ambos 
estarán concentrados en que el candidato presidencial del PRI gane la elección y 
sea el mejor presidente de México. Heraldo de México, pp/  ABC, 1/ El Mañana, 1/ Crónica, 

7 

 

 

Las listas- y listos- del PRI (La Divisa del poder de Adrián Trejo).-  En las listas 
de candidatos al Congreso por la vía plurinominal pesan tanto los que están como 
los que no están. Mucho se especuló si Gerardo Ruiz Esparza o Rosario Robles, 
ambos envueltos en escándalos de origen financiero, alcanzarían el beneficio del 
fuero constitucional. Pero no. Por alguna razón, pese a que en las listas preliminares 
siempre figuraban sus nombres, al final el PRI -o su dirigente real, no el formal-, 
decidió que sería un lastre su candidatura. Dos ex secretarios de Estado sí se 
colaron a las listas; el primer compadre del país, Luis Miranda, será diputado federal, 
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y José Calzada Rovirosa es el suplente del dirigente cetemista, enfermo desde 
hace meses, Carlos Aceves del Olmo, quien aparece en la segunda posición de los 
candidatos plurinominales al Senado. 24 Horas, 5 

  

Suplentes del lujo (Sacapuntas).-  Sorprendió la lista plurinominal del PRI al 
Senado no sólo por los nombres de los propietarios, sino por el perfil de los 
suplentes. Miguel Osorio Chong tiene a Francisco Guzmán, jefe de la Oficina de la 
Presidencia como suplente, y Carlos Aceves del Olmo a José Calzada. Heraldo, 2 

 

Las listas del miedo (Alhajero de Martha Anaya).-  ¿Movimientos de última hora 
que sorprendieron en la integración de las listas? Ahí les van algunos: -Que a Miguel 
Ángel Osorio Chong, actualmente coordinador de los senadores en el equipo de 
Meade, lo hubieran bajado de la posición uno a la cuatro en el Senado; -Que a 
Arturo Zamora, líder de la CNOP, lo hayan ubicado hasta la posición 11 de la 
primera circunscripción -en peligro ya de no ingresar a la Cámara de Diputados-, 
mientras Isaías González, de la CROC, está en la posición cinco; y, por supuesto, 
es de no perder de vista el que José Calzada, ex secretario de Agricultura y recién 
designado coordinador del Movimiento Territorial del PRI, aparezca como suplente 
del enfermo líder de la CTM, Carlos Aceves del Olmo. Heraldo, 5 

 

Calzada, de apagafuego en el PRI (Pulso político de Francisco Cárdenas 
Cruz).- Una vez que se convierta en el nuevo presidente nacional del PRI, el 
exsecretario de Agricultura, Ganadería y Pesca, José Calzada Rovirosa, tendrá 
que llegar preparado a resistir la oleada de protestas e inconformidad provocada 
por la inclusión de un buen número de candidatos uninominales y plurinominales 
que, una vez conocidas las listas aprobadas por la Comisión Política Permanente, 
han empezado a ser severamente cuestionados. La Razón, 10 

 

Sagarpa pesca (Tiempo de Negocios de Dario Celis).-   A José Calzada se le ve 
sonriente. El flamante integrante del equipo de campaña de José Antonio Meade 
podría ser el próximo presidente del PRI, en relevo de Enrique Ochoa. La cosa es 
que tanto en ese partido como en Presidencia están preocupados por un asuntito 
que podría reventar pronto. Nos dicen que se relaciona con uno de sus principales 
colaboradores en el ámbito pesquero. Excélsior, 3 dinero 

 

Solidez (Frentes políticos).-  Enrique Ochoa Reza dejó en claro que seguirá al 
frente del PRI, más allá de lo que algunos digan. Ochoa tiene claro que su labor es 
apoyar a José Antonio Meade para que gane la Presidencia. Frente a las versiones 
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de que llegaría José Calzada a sustituirlo, comentó que el exsecretario de 
Agricultura se incorporó a los trabajos del partido como dirigente del Movimiento 
Territorial. Además, reconoció los resultados sobresalientes de Calzada en temas 
de producción y exportación de alimentos. Ochoa Reza dijo que José Calzada irá 
por un escaño al Senado, como suplente, pero ambos estarán concentrados en que 
Meade gane la elección. Rechazó que por su candidatura a una diputación federal 
por la vía plurinominal deje la dirigencia nacional del PRI. Van con todo y por todo. 
Excélsior, 1 y 3 

 

(Razones de Jorge Fernández Menéndez).- El cetemista Carlos Aceves del Olmo 
ocupa una posición privilegiada, pero lo destacado es que su suplente es el, hasta 
la semana pasada, secretario de agricultura y exgobernador de Querétaro, José 
Calzada, quien podría ser el presidente nacional del PRI, se dice, en lugar de 
Enrique Ochoa, quien a su vez encabeza la lista de los candidatos plurinominales a 
la Cámara de Diputados en la primera circunscripción, en la que está su estado 
natal, Michoacán. Excélsior, 10 

 

Aseguran diputación 13 senadores priistas.-  Las que buscarán una diputación 
federal y tendrán que hacer campaña son Lilia Merodio y Graciela Ortiz por distritos 
de Chihuahua; Mely Romero, actualmente con licencia porque se desempeña como 
subsecretaria en la Sagarpa, irá por un distrito de Colima; María Hilaria Domínguez, 
quien ya pidió licencia, irá por un distrito de Nayarit; Marcela Guerra por uno de 
Nuevo León, Ricardo Urzúa por uno de Puebla y Anabel Acosta por uno de Sonora. 
Excélsior, pp 

 

Cada mexicano come casi 23 kilos de huevo al año.-  De acuerdo con la 
información agroalimentaria y pesquera del (SIAP), de la Sagarpa, el kilo de huevo 
aumentó 61% el kilogramo, al pasar de 19.46 pesos y el pasado 16 de febrero se 
ofreció en 31.33 pesos. En marzo el kilo de huevo se cotiza en 34 pesos el kilo. La 

Prensa, 3 

 

Libres de plagas (Acciones y reacciones).-  Le cuento que la Sagarpa declaró 
tres municipios del Estado de México y cuatro de Michoacán como zona libre de 
plagas. Esta plaga es conocida como los barrenadores del hueso del aguacate. 
Economista, 2 TE 
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SECTOR AGROPECUARIO 

México mejora conectividad con China por Rogelio Varela.-  LA RUTA DEL 
DINERO/Durante 2018 la producción de huevo llegará a 2.8 millones de toneladas, 
lo que significa un incremento de 3 por ciento respecto a 2017, adelantó César 
Quesada Macías, presidente de la Unión Nacional de Avicultores. Al presentar una 
estimación de producción y consumo de huevo en México, el presidente de los 
avicultores, dio a conocer que para el presente año, el consumo per cápita será de 
22.8 kilogramos, por lo que nuestro país se mantendrá como el primer consumidor 
de huevo a nivel mundial... El NASDAQ sufrió ayer un fuerte descalabro arrastrado 
por las acciones de Facebook que se desplomaron 7 por ciento tras el escándalo 
de Cambridge Analiticys.- El Heraldo, 27 

 

Hallan prácticas monopólicas en mercado de huevo.-   La Comisión Federal de 
Competencia Económica (Cofece) encontró elementos suficientes para determinar 
la existencia de posibles prácticas monopólicas en el mercado de producción, 
distribución y comercialización de huevo, tras una investigación realizada entre 
marzo de 2015 y noviembre del año pasado. Tras el hallazgo, el organismo 
antimonopolios notificó a las empresas involucradas -cuyos nombres no fueron 
revelados-, para que ofrezcan pruebas relacionadas con las imputaciones 
presuntivas en su contra. "Ahora continuará el procedimiento seguido en forma de 
juicio, en el que los agentes económicos señalados podrán responder a las 
imputaciones hechas en su contra", señaló la Cofece en un comunicado del 
domingo. La Cofece tuvo conocimiento de posibles hechos que derivaron en 
convenios, arreglos o combinaciones entre competidores con la finalidad de 
intercambiar información para fijar, elevar, concentrar o manipular el precio del 
alimento.- El Financiero, 21, Excélsior, 6,La Razón,16, El Heraldo de México, 27, Reforma, 1 

y  3, El Sol de México, 22, La Jornada, 19, Ovaciones, 5, El Universal, 1, El Economista, 23, 
Milenio, 29 y 54,   

 

Asegurado envío de azúcar a EU.- El director de la empresa Zafra.net, Alfredo 
Pacheco, descartó que exista riesgo de incumplir con el envío de azúcar acordada 
con Estados Unidos, aunque consideró que los ingenios deben acelerar la 
producción. 1 In conferencia de prensa, dijo que actualmente "las exportaciones de 
azúcar mexicana a Estados Unidos están relativamente lentas en relación con otros 
años". Kn tando, Juan de Dios Ramírez, analista de Zafranet, dijo que pese a esta 
caída, esta reducción no se ha visto reflejada en el consumidor final, y solo para 
grandes consumidores e intermediarios. Alfredo Pacheco destacó que uno de los 
factores que inciden es que en el reciente acuerdo de exportación entre ambos 
países presionó a la agroindustria azucarera mexicana para que exportará la 
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sustancia erada, sin refinar. Sostuvo que la cuota de exportación para el vecino país 
es de mil 150 millones de toneladas, mismo "que se revisará y puede ser que se 
amplíe, dependiendo si el consumo de Estados Unidos va bien". De ahí que, 
precisó, "no veo todavía riesgo de incumplimiento, veo que los ingenios tienen que 
acelerar la producción de crudos y afinar muy bien la logística de envío por barco".- 
El Sol de México,22, Milenio, 28,Excélsior, 8, El Heraldo de México, 30 

 

Entregan apoyos a productores de tortilla.- Con el objetivo de mantener durante 
el 2018 el precio de la tortilla en Guerrero, el gobernador Héctor Astudillo Flores 
entregó estímulos a los industriales de la masa y la tortilla de la zona centro del 
estado consistentes en 100 toneladas de maíz, 10 toneladas de harina y apoyos 
para capital de trabajo con una inversión cercana a 1 millón de pesos. El Ejecutivo 
estatal refirió que este subsidio se dio tras el denominado gasolinazo, que obligó a 
impulsar un programa de ahorros en la administración, pero sin afectar la economía 
de los guerrerenses. "A los trabajadores de la industria de la masa y la tortilla, el 
gobernador les expresa su más amplio reconocimiento y agradecimiento por 
colaborar en este programa, los tiempos no han sido nada sencillos sostuvo. En su 
intervención, Álvaro Burgos Barrera, secretario de Fomento y Desarrollo 
Económico, expuso que el gobierno del estado seguirá en el 2018 subsidiando a la 
masa y la tortilla, con lo que se entregarán para la región centro 100 toneladas de 
maíz, para así mantener el precio de la tortilla, que es alimento básico.- El 

Economista, 40, Milenio, 13  

 

In versiones/ ** ¡Arroz!.- Arroz Morelos es quizá la marca más reconocida de ese 
alimento en el país, por ello Jesús Solís, director del Consejo Regulador de ese 
producto en ese estado, dijo que se tienen que invertir 6 millones de pesos para la 
certificación de un sello distintivo ante la Entidad Mexicana de Acreditación. Hay 
marcas que en el empaque dice "tipo Morelos", lo que confunde al público y merma 
sus ingresos.- Milenio, 28 

 

Sardina, pastas y sopa, favoritas en Cuaresma.- Este año, las previsiones de 
crecimiento de productos alimenticios en el mercado mayorista durante la 
temporada de Cuaresma, apunta a un mejor desempeño para pastas, sopa 
instantánea y sardina, este último producto debido a los altos precios del atún, indicó 
a MILENIO Rolando Contreras, socio fundador de Información Sistematizada de 
Canales y Mercados (Iscam). Señaló que el año pasado el atún (que representa 3% 
de las ventas del canal de mayoreo abarrotero comestible) cayó en volumen 1.9%, 
mientras que la sardina tuvo un alza de 22.8% en valor y de 16.6 % en volumen. En 
el caso de pastas, el crecimiento de la categoría en 2017 fue de 6.6 %. "Eso hace 
suponer que serán las categorías con mejor desempeño para la temporada". El 
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canal mayorista, continuó, en general tendrá un crecimiento cercano a 8 %. "Lo 
anterior considerando el efecto inflacionario; aunque el oficial es de 5.5%, en los 
productos relacionados con la Cuaresma, será de 6%".- Milenio, 29 

 

Demandan pago justo en frijol.- Exigiendo un pago justo a la tonelada de frijol, 
productores agrícolas se manifestaron tomando tres casetas de cobro en la 
Autopista Estatal Benito Juárez. El mayor grupo de productores se concentró en la 
caseta El Pisal, ubicada a la altura del kilómetro 23+500, donde los manifestantes 
pedían una cooperación de 25 pesos a cambio de un kilo de frijol para permitirles el 
acceso, pero no era obligatorio. En la caseta Las Brisas, ubicada en el municipio de 
Angostura, los productores también se inconformaron impidiendo que se cobrará, y 
lo mismo sucedió en la caseta Cuatro Caminos, del municipio de Guasave. Vigilando 
las protestas, a todas las casetas acudieron elementos de la Policía Estatal 
Preventiva y del grupo antimotines, pero no intervinieron en las manifestaciones. 
Los productores de la entidad se quejan que habían acordado con las autoridades 
estatales un precio de 16 mil 250 pesos por tonelada, pero los bodegueros sólo 
están ofreciendo 12 mil pesos por lo que se rehúsan a entregar sus cosechas.- 
Excelsior, 31  

 

Alistan propuestas para fortalecer al sector agro.- Con el fin de fortalecer y 
preservar la presencia de los jóvenes dentro del campo mexicano, organizaciones 
civiles y el gobierno federal realizará la primera Cumbre juvenil de agronegocios y 
seguridad alimentaria Ciudad de México 2018, donde se recaudaron las inquietudes 
de los emprendedores y se buscarán acciones para apoyarlos ante una posible 
crisis alimentaria en 2025. Samuel González Guzmán, presidente de Fundación E, 
indicó que se busca atraer a los jóvenes para que se interesen más en el campo, 
así como elaborar una propuesta concreta para presentarla en su momento a la 
nueva administración. "No tenemos una connotación ni política ni partidista, 
queremos presentarla a quien gane. Será concreta e incluirá las necesidades que 
tiene el campo para florecer como modelo de negocio sustentable, orgánico y 
masivo, claves para la seguridad alimentaria", destacó. Guzmán comentó que 
realizaron diversas investigaciones y encontraron un documento que publicó la 
Organización de los Estados Latinoamericanos y del Caribe, donde plantea que se 
aproxima una crisis de alimentación en 2025.- Milenio, 29 

 

Primero TLCAN, luego Europa.- La décima reunión para modernizar el Tratado de 
Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM) será hasta mediados 
de abril de 2018, una vez que el gobierno mexicano avance en las negociaciones 
del TLCAN, revelaron integrantes del Cuarto de Junto a Excélsior. "México está 
priorizando resolver los temas del TLCAN, y será hasta después del 8 de abril 
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cuando se vaya a negociar el acuerdo con el viejo continente", reconoció Eugenio 
Salinas, secretario del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones 
Internacionales. El director general de la Cámara Nacional de Industriales de la 
Leche, René Fonseca, expresó que hay tres temas que siguen atorados en las 
negociaciones con los europeos: la denominación de origen de los quesos las 
compras de gobierno y la solución de controversias. Dijo que las indicaciones 
geográficas del queso manchego, parmesano, feta, gruyere y morbier aún no se 
han resuelto, pues Europa pelea porque los productores mexicanos no usen estos 
nombres, mientras que México busca colocar una mayor exportación de plátanos. 
cítricos y carne de res libre de aranceles.- Excelsior, 1 

 

Un reto, hacer visibles a productos nacionales.- Un reto para las empresas que 
trabajan en conjunto con los productores mexicanos es la visibilidad que los 
productos nacionales pueden tener frente a los importados; ahí radica la importancia 
de ofrecer un valor agregado para competir con productos extranjeros, sostuvo 
Guadalupe Latapí, fundadora de Aires del Campo, empresa de comercialización y 
distribución de productos orgánicos. "A veces no es justa la manera en que algunos 
autoservicios llenan sus anaqueles hasta con 80 por ciento de productos importados 
sin darle oportunidad al producto mexicano", expresó. La compañía, que ofrece 80 
empleos directos y 3 mil indirectos, ha presentado una tasa de crecimiento 
constante de 30% anual a partir de 2010, cuando se asoció con Grupo Herdez para 
la distribución de sus productos. Entre uno de los valores agregados que ofrece 
Aires del Campo es la certificación de todos sus productores en el ámbito orgánico.- 
Milenio, 30 

  

Enfrentan rechazo de grupos campesinos e indígenas la instalación de una 
minera extranjera y sus filiales, en Puebla.-  Organizaciones campesinas e 
indígenas en Puebla, rechazan la instalación de la minera Almadén Minerals y todas 
sus filiales en el Estado, ya que más de la mitad del territorio nacional ha sido 
concesionado a esta empresa extranjera pues son proyectos de muerte que 
contaminan y sobre explotan nuestros recursos naturales. Daniel Zúñiga 
Maldonado, Vocero de la Comisión Ejecutiva de la Coordinadora Nacional Plan de 
Ayala Movimiento Nacional, detalló que en el municipio de Ixtacamaxtitlan nace el 
río Apulco que recorre la sierra norte y nororiental que pasa por Cuetzalan, 
Tecolutla, Puebla, hasta desembocar al mar; es decir, la contaminación sería letal y 
abarcaría gran parte del territorio poblano, aunado a esto, la subestación en 
Cuetzalan complementa el abastecimiento de energía eléctrica para proyectos 
mineros desde Tetela, Cuetzalan. Las organizaciones participantes en la caravana 
por la vida (agua y territorio) entre ellas la CNPA Movimiento Nacional, manifestaron 
su rechazo a los proyectos de explotación minero a cielo abierto y los 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

megaproyectos hidroeléctricos que se pretenden llevar a cabo en la Sierra Norte y 
Nororiental de Puebla.- La Prensa, 3 

 

Es fundamental tener soberanía alimentaria desde el campo.- EL 
MANDATARIO de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez (MMM), destacó la 
importancia del campo autosustentable para solventar la vida de los guanajuatenses 
y mexicanos en general, con alimentos de calidad, sin necesidad de importarlos, por 
lo que desde el gobierno, dijo, se deben establecer políticas de producción y 
distribución para el autoconsumo. Luego de la Asamblea Ordinaria Anual del Distrito 
de Riego 011 de Guanajuato, el Ejecutivo estatal agregó que un campo con 
soberanía alimentaria es importante para México y la entidad porque ofrece un 
campo fuerte. "Es fundamental que México tenga soberanía alimentaria, es decir, 
que produzcamos lo que necesitamos comer y no depender de otros, por eso debe 
haber una política de campo más fuerte, donde le demos oportunidad a los de casa, 
donde consumamos lo producido aquí", explicó. Felicitó a los 25,000 productores 
agremiados y comprometidos a ofrecer productos de calidad que sólo se dan en 
suelo guanajuatense, pues al ser organizados, han logrado un mejor equipamiento, 
adecuación de fertilizantes para siembras que permitan recuperar el recurso, bajar 
los costos y tener oportunidad de continuar equipando.  En esta administración, 
sostuvo, se han ofrecido más de 1,000 millones para acciones afines.- El Economista, 

40  

 

Jornaleros de San Quintín, tres años de lucha ante un gobierno sin palabra.- 
La lucha de los jornaleros de San Quintín por salarios dignos y prestaciones como 
su inscripción al Seguro Social cumplió tres años y el gobierno federal ha hecho 
caso omiso de todos los compromisos que firmó con estos trabajadores, ya que "las 
autoridades no tienen palabra". El Sindicato Independiente Nacional Democrático 
de Jornaleros Agrícolas denunció lo anterior y sostuvo que continúan "las vejaciones 
de parte de empresas, patronos y mayordomos" contra estos trabajadores e incluso 
mujeres jornaleras sufren de agresiones sexuales por parte de sus empleadores, 
por lo que seguirán las movilizaciones y acciones de lucha de este sector. Este 
gremio recordó que el 17 de marzo de 2015 cerca de 70 mil jornaleros del Valle de 
San Quintín, Baja California, llevaron a cabo una huelga en demanda de mejores 
salarios, ya que les pagan por destajo, sin prestaciones, y laboran en condiciones 
deplorables, además de que hay mucho trabajo infantil en los campos agrícolas.-  
La Jornada, 14 

 

BM prevé migración en México por clima.- El texto revela que los hogares que 
dependen de la agricultura son sensibles a eventos de sequía y a los impactos 
ciclónicos, lo que obliga a los miembros de la familia a buscar medios de vida 
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alternativos en las ciudades y en el extranjero. De acuerdo con el reporte, el 
empeoramiento del impacto del clima en tres regiones del mundo densamente 
pobladas puede hacer que más de 140 millones de personas se desplacen dentro 
de las fronteras de sus países para 2050, creando una inminente crisis humana y 
amenazando el proceso de desarrollo. Del total proyectado, 86 millones de 
migrantes por motivos climáticos serán de África al sur del Sahara, 40 millones de 
Asia meridional y 17 millones de América Latina.- El Universal, 1  
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Denuncia equipo de Zavala presunta siembra de firma.- Fernanda Caso, 
represente de Zavala ante el INE, informó que tras recibir la notificación, solicitaron 
con urgencia revisar las firmas a efectos de poder contar con los elementos para 
interponer la denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade). "Estoy convencida de que hubo alguien que quería manchar 
el proceso, que quena hacer parecer que el trabajo que estábamos haciendo era 
con trampas y, sin duda, no fue cierto. Al final fue un caso aislado, fueron 425 firmas 
de un millón y medio". Tras concluir la revisión de esos apoyos, Caso señaló que se 
logró identificar que provienen de cuatro personas que, en un lapso de tres horas, 
registraron poco más de 100 firmas cada uno. "Claramente fue un esfuerzo 
organizado de alguien que quería manchar el proceso, todas las firmas vienen de 
Gustavo A.- Milenio, 13  

 

Manipulación de comicios por todo el mundo consultora de Trump.-   
Cambridge Analytica, la consultora política que se atribuye el triunfo de Donald 
Trump, no sólo ha usado datos personales de millones de personas obtenidos de 
Facebook sin permiso, sino también ha recurrido a sobornos, chantaje y prostitutas 
en su trabajo secreto en más de 200 elecciones por el mundo, incluido México. El 
ejecutivo en jefe de la consultoría, Alexander Nix, ya conocía México desde antes 
de fundar Cambridge Analytica con el ex estratega de Donald Trump, Steve Bannon, 
y un multimillonario derechista. El británico inició su carrera profesional como 
analista financiero de Baring Securities en sus oficinas en México antes de retornar 
a la matriz de Cambridge^ Strategic Communications Laboratories (SCL), en Reino 
Unido, en 2003. La jornada, pp y 22 

 

 


